

ABSTRAK

Amelia Fauzia Ulfa Achmad, Optimalisasi Manajemen Masjid dalam Meningkatkan Sinergitas Lingkungan dan Masyarakat (Studi Kasus di Masjid Jogokariyan Yogyakarta)

Kegiatan manajemen masjid yang optimal tidak terlepas dari adanya sebuah sinergi antara pihak masjid dengan masyarakat atau jamaah yang berperan aktif dalam memakmurkan masjid. maka dari itu, manajemen masjid menjadi sebuah perantara agar optimalnya masjid sebagai pusat peradaban.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perencanaan optimalisasi manajemen masjid, implementasi optimalisasi manajemen masjid, dan evaluasi optimalisasi manajemen masjid dalam meningkatkan sinergitas lingkungan dan masyarakat.

Metode penelitian ini menggunakan studi kasus dan pendekatan kualitatif. Adapun teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara mendalam, dan studi dokumentasi. Analisis data dilakukan secara tematik untuk mengidentifikasi pola-pola dan temuan utama terkait optimalisasi manajemen masjid dalam meningkatkan sinergitas lingkungan dan masyarakat.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori manajemen strategi oleh Freed R David dan teori manajemen masjid oleh Muhammad Ayub dan teori manajemen masjid oleh Achmad Yani dan Achmad Satori.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Masjid Jogokariyan menggunakan proses manajemen masjid yang optimal untuk meningkatkan sinergi antara lingkungan masjid dan masyarakat dengan adanya pemahaman mengenai konsep dasar manajemen masjid yang terdapat pada konsep dan ideologi serta tata kelola atau sistem manajemennya. Masjid Jogokariyan membuat program-program yang kreatif dan inovatif dalam rangka menarik minat masyarakat agar senang datang ke masjid terlebih untuk melaksanakan sholat berjamaah. Selain itu Masjid Jogokariyan tertib dengan adanya kepengurusan yang bersifat struktural dan pertanggungjawaban yang bersifat transparansi sebagai penghormatan pihak masjid kepada jamaahnya.

Temuan dari penelitian ini dapat memberikan kontribusi bagi pengembangan pemahaman tentang optimalnya kegiatan manajemen masjid dalam konteks meningkatkan sinergi antara masjid dan masyarakat sehingga terciptanya sebuah kemakmuran dan perkembangan peradaban

Kata kunci : Manajemen Masjid, Sinergitas, Masyarakat